

Exemple tiré du Dictionnaire de Saint-Josémaria: la voix “unité de vie”

Parmi les 288 voix du Dictionnaire de Saint-Josémaria, certaines concernent la vie spirituelle chrétienne et la réflexion théologique à la lumière des enseignements de saint Josémaria. En revanche, les voix historiques et biographiques apportent une information sur les personnes, les lieux, les événements importants de l'histoire du fondateur de l'Opus Dei. Voici, en guise d'exemple, la voix «

Unité de vie », écrite par l'abbé Ignacio de Celaya.

25/10/2013

Le dictionnaire de divulgation scientifique consacré à la vie, au message

et à la doctrine de saint Josémaria Escriva de Balaguer, fondateur de l'Opus Dei, publié par les éditions Monte Carmelo et l'Istituto Storico San Josemaría Escrivá, a 288 voix au total. 158 ont un caractère théologique-spirituel, tandis que 130 sont historiques-biographiques. Les premières approfondissent plusieurs sujets de vie spirituelle chrétienne et de réflexion théologique à la lumière des enseignements de saint Josémaria. Quant aux historiques et biographiques, elles apportent une information essentielle concernant

les personnes, les lieux, les événements les plus significatifs de l'histoire du fondateur de l'Opus Dei.

Son œuvre écrite ainsi que sa prédication sont analysées à leur tour, tout comme quelques projets apostoliques qu'il a encouragés de par le monde.

Ce travail a été réalisé par 226 auteurs, des théologiens, des canonistes, des historiens, des philosophes et d'autres spécialistes issus des cinq continents, sous la coordination d'un comité éditorial présidé par l'abbé José Luis Illanes.

Ils ont ainsi édité un volume de 1358 pages, un ouvrage utile pour la consultation, avec une information indispensable aussi bien pour les spécialistes que pour tous ceux qui tiennent à mieux connaître l'influence spirituelle et ce que Josémaria Escriva a apporté dans ce contexte-là.

Un exemple: la voix “unité de vie”

Il s'agit d'une voix du Dictionnaire écrite par l'abbé Ignacio de Celaya

“Voici ce que saint Josémaria disait dans l'homélie qu'il prononça le 8 octobre 1967 à l'Université de Navarre :

“J'avais l'habitude de dire à ces étudiants et à ces ouvriers, qui se joignaient à moi vers les années trente, qu'ils devaient savoir matérialiser la vie spirituelle. Je voulais de la sorte éloigner d'eux la tentation, si fréquente alors comme aujourd'hui, de mener une espèce de double vie : d'un côté la vie intérieure, la vie de relation avec Dieu; de l'autre, une vie distincte et à part, la vie familiale, professionnelle, sociale, pleine de petites réalités terrestres.

Et s'adressant avec beaucoup de fermeté à la foule qui l'écoutait, il

ajouta : « il n'y a qu'une seule vie, faite de chair et d'esprit et c'est cette vie-là qui doit être — corps et âme — sainte et pleine de Dieu : ce Dieu invisible, nous le découvrons dans les choses les plus visibles et les plus matérielles » (Entretiens, 114).

Le concept « d'unité de vie » compris dans ces paroles fut l'un des aspects centraux de la vie et des enseignements de saint Josémaria. Avec une profondeur et une force hors du commun, il vécut et expliqua cette caractéristique de la vie chrétienne vécue en plénitude : l'harmonie, la consonance, la soudure chorale, l'interaction et l'unité que doivent viser les différents aspects de la vie d'un chrétien et de ses activités multiples et variées lorsque, mû par la grâce et la charité, elles sont objectivement et intentionnellement dirigées vers une seule fin.

Et c'est en cela que réside une grande partie de son originalité : ce message est adressé à tous les chrétiens, et particulièrement au chrétien courant, plongé dans le brouhaha de ses circonstances ordinaires au coeur du monde.

Sous cette voix, ne sont développés que quelques aspects de cette notion et de cette réalité. On n'évoque ici que ses aspects les plus fondamentaux puisqu'il y aurait lieu de considérer toute l'existence chrétienne à la lumière l'expression « unité de vie ».

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cm/article/exemple-tire-du-dictionnaire-de-saint-josemaria-la-voix-unite-de-vie/> (16/02/2026)